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ВАЖНО Президент РФ поручил начать вакцинацию от коронавируса

МОСКВА 23 ноября 2020 года. Врачи объясняют этот факт тем, что новая коронавирусная инфекция «наслаивается» 
на сезонные заболевания. Еще одна неприятная особенность: среди заболевших много молодых людей

Сегодня пациенты сложнее 
переносят заболевание

4

Город готов 
к вакцинации
Мэр Москвы Сергей Собянин 
заявил, что с целью обкатки 
механизма массовой вак-
цинации с 4 декабря откры-
вается электронная запись 
на прививку для работников 
образования, здравоохра-
нения, а также для работни-
ков городских социальных 
служб. Вакцинация стартует 
5 декаб ря. Создана вся техно-
логическая цепочка вакци-
нации. Подобраны складские 
помещения, подготовлены 
рефрижераторы и холодиль-
ные емкости для доставки 
вакцины. Прививочные 
пункты оборудованы меди-
цинскими холодильниками, 
персонал прошел специаль-
ное обучение. Ранее так-
же сообщалось, что завод 
по производству вакцины 
от COVID-19 откроют в Тех-
нополисе «Москва» до конца 
2020 года. 

Главное

ЦИФРА

тысячи заявок за два меся-
ца получили соцработники 
от жителей столицы, соблю-
дающих домашний режим. 
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ПОГОДА НА ВЫХОДНЫЕ
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Мэр Мос квы Сергей Собянин 
осмотрел строительство стан-
ции «Славянский мир» Троиц-
кой линии метро. Она появит-
ся в поселении Мосрентген. 
Станцию украсят образы ми-
фологических животных.

Троицкая линия метро пройдет от стан-
ции Московского центрального кольца 
«Крымская» до Троицка. Она улучшит 
транспортное обслуживание не только 
жителей Новой Москвы, но и Юго-Запад-
ного округа столицы. В общей сложности 
это более одного миллиона человек. Еще 
несколько сотен тысяч москвичей будут 
пользоваться новой линией, чтобы до-
ехать до места работы или учебы.
— Троицкая ветка — самый большой ра-
диус метро, — сказал Сергей Собянин. — 
Всего в ней около 40 километров, и они 
уже получают свои реальные очертания.
Несколько дней назад завершилось со-
оружение левого перегонного тоннеля 
между будущими станциями «Славян-
ский мир» и «Мамыри». До этого в ок-
тябре сделали правый тоннель между 
этими же станциями, а в июле строители 
сдали тоннели от «Улицы Генерала Тюле-
нева» до «Славянского мира».
Сейчас идет проходка еще нескольких 
однопутных тоннелей. Как доложил мэру 
руководитель управления развития стро-
ительных технологий Дмитрий Гераси-
мов, полностью они будут готовы к кон-
цу следующего года.
— В целом вся ветка, в первую очередь 
от «Улицы Новаторов» до «Коммунар-

Метро 
до Троицка 
довезет

30 ноября 
2020 года. Пока 
станция «Славян-
ский мир» выглядит 
именно так (1). 
Мэр Москвы Сергей 
Собянин и руково-
дитель управления 
развития стройтех-
нологий Дмитрий 
Герасимов во время 
осмотра строитель-
ных работ (2)

РАЗВИТИЕ

ки», находится в стройке, — подчеркнул 
Собянин, уточнив, что ввод этого участ-
ка запланирован на 2023–2024 годы.
Строящаяся станция «Славянский мир» 
находится на 42-м километре внеш-
ней стороны МКАД, на территории 
поселения Мосрентген. Строители при-
ступили к зем-
ляным и моно-
литным работам. 
Станцию оформят 
в оранжево-се-
рой гамме, стены 
украсят изобра-
жениями мифо-
логических животных. Наземный па-
вильон, по замыслу дизайнеров, будет 
выглядеть как конструкция, сложенная 
из каменных валунов. Их тоже украсят 
тематическими рисунками.
— Когда «Славянский мир» откроется, 
жители Мосрентгена и близлежащих дач-

ных поселков получат собственную стан-
цию метро в шаговой доступности, — от-
метил Собянин. — А остальным жителям 
Москвы станет гораздо проще добирать-
ся до огромных торговых комплексов 
на 42-м километре МКАД. Да и на самой 
МКАД станет свободнее.

По прогнозам, запуск Троицкой линии 
метро также снизит нагрузку на Соколь-
ническую и Калужско-Рижскую линии 
и позволит сократить интенсивность 
движения автотранспорта на прилегаю-
щих дорогах, в том числе на Калужском 
шоссе и Профсоюзной улице.

Всего в составе Троицкой линии постро-
ят 16 станций, из них 7 уже возводят. По-
мимо «Славянского мира», это «Улица 
Новаторов», «Университет Дружбы На-
родов», «Улица Генерала Тюленева», «Ма-
мыри», «Бачуринская» и «Коммунарка». 
Стройку поделили на два участка общей 
протяженностью 16 километров. В пер-
спективе с «Улицы Новаторов» сделают 
переход на Большую кольцевую линию. 
А на станции «Коммунарка» появится 
пересадочный узел, который свяжет Тро-
ицкую и Сокольническую ветки.
Чтобы продлить новую линию от «Ком-
мунарки» до Троицка, специалисты 
разрабатывают градостроительную до-
кументацию. Линию также соединят 
с Московским центральным кольцом. 
Сделать пересадку можно будет на стан-
ции «Севастопольский проспект». 

Наталья Тростьянская 
newokruga@vm.ru

СЕЙЧАС ИДЕТ ПРОХОДКА 
ЕЩЕ НЕСКОЛЬКИХ 
ОДНОПУТНЫХ ТОННЕЛЕЙ
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рушения мер профилактики коронави-
руса. А Кунцевский суд из-за нарушений 
приостановил на 50 суток работу кафе 
вьетнамской кухни «Суп Фо-Бо». Также 
опечатан магазин «М.Видео» на юго-вос-
токе города в связи выявлением случаев 
COVID-19 среди сотрудников. Опечатан 
и офис компании по продаже кондици-
онеров на юго-востоке Москвы. Кальян-
ную на Цветном бульваре и MosKalyan 
на Алтуфьевском шоссе также опеча-
тали. Как и процедурный кабинет мед-
центра «Добромед» в ЮВАО. Кроме того, 
в ходе проведения рейда в офисе компа-
нии Adidas были выявлены нарушения. 
А МГТУ имени Баумана оштрафован на 
500 тысяч рублей за несоблюдение мер 
профилактики.

■
В то же время Роспотребнадзор прове-
рил соблюдение мер профилактики ко-
ронавирусной инфекции в фитнес-клу-
бе сети Paris Life и аквапарке «Карибия», 
где нарушений не выявлено.

Подготовил Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

Власти Москвы продолжают 
внимательно следить за со-
блюдением санитарно-эпиде-
миологических норм на пред-
приятиях города.

Пройти на территорию торговых цен-
тров, не надев маску и перчатки, сегодня 
уже не представляется возможным. У не-
которых покупателей уже выработался 
даже своеобразный рефлекс: подходишь 
к ТЦ — надень маску и перчатки. А по 
словам заместителя мэра столицы по во-
просам транспорта Максима Ликсутова, 
дневной пассажиропоток в обществен-
ном транспорте Москвы снизился на 
30 процентов после начала пандемии. 
И тем не менее Роспотребнадзор нахо-
дит нарушителей и наказывает их. На-
пример, кальянную «Библиотека Shisha 
Lounge» могут закрыть на 90 суток за на-

Без маски сидите дома
БЕЗОПАСНОСТЬ

Правила безопасного ношения маски

Вымыть руки и осмотреть 
маску на предмет 
повреждений

Изогнуть металлический 
зажим по форме носа

Носить маску, 
не дотрагиваясь до нее

Расположить маску 
окрашенной стороной 
от себя

Закрыть маской рот, 
нос и подбородок

Снимать маску, держась 
за эластичные заушные 
петли

Выбросить маску сразу 
после использования 
и вымыть руки

Лекарства от коронавируса может выписать только врач
К сожалению, в последние дни в сто-
лице вновь растет число госпитализа-
ций и новых выявленных заболевших 
COVID-19. Так, прирост среди заболев-
ших — шесть процентов, госпитализи-
рованных — три процента. Об этом со-
общил мэр столицы Сергей Собянин.

По словам Сергея Собянина, сейчас фик-
сируют гораздо больше новых случаев, 
чем весной. Это связано с сезонными за-
болеваниями, ОРВИ и гриппом.
— Некоторые врачи тоже надеялись, 
что переносимость этих заболеваний 
будет легче в силу того, что сам вирус 
как будто бы слабеет по мере передачи 

от одного заболевшего к другому, — рас-
сказал мэр. — К сожалению, это не так. 
Как было порядка 10–11 процентов в ре-
анимации от всего количества госпита-
лизированных, так эта цифра 
и осталась. Поэтому говорить 
о том, что COVID-19 стал ме-
нее коварным, нельзя.
При этом в столице две трети 
больных находятся на амбу-
латорном лечении. В стацио-
нарах наоборот: количество 
больных, которые прибыли, больше, чем 
количество больных, которые выписаны.
Сергей Собянин рассказал также, что 
в Москве запустят систему контроля за 

наличием популярных лекарств от коро-
навируса в аптеках.
— Сегодня продают без рецепта обычные 
противовирусные или антибактериаль-

ные лекарства, но говорить о том, что они 
предназначены именно для борьбы с ко-
видом, нельзя, — рассказал мэр Москвы 
Сергей Собянин. — Только врач может 

определить, какие лекарства необходимо 
принимать в ситуации, когда вы заболе-
ли коронавирусом. Лекарства от ковида 
выписываются исключительно врачом, 
и они бесплатно доставляются больному. 
И не надо бегать по аптекам и скупать 
их. Мы создали систему контроля за на-
личием такого рода популярных лекарств. 
Видим по городу, что они есть, теперь 
выстраиваем систему, чтобы контроли-
ровать онлайн наличие этих препаратов 
в каждой аптеке. Такую систему мы дове-
дем в течение недели-двух для того, чтобы 
она работала.

Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

ЦИФРА

тысяч рублей в месяц будут получать 
студенты-медики за помощь в борьбе 
с коронавирусом.

10

Мэр столицы Сергей Собянин 
открыл в среду реанимационное 
отделение резервного госпиталя 
для пациентов с коронавирусом 
в павильоне № 75 на ВДНХ.
— Здесь была создана уникальная 
реанимационная система, оснащен-
ная самым современным оборудо-
ванием, состоящая из более чем 
200 коек, — отметил он. — Более 
того, созданы специализирован-
ные, самые современные лабора-
тории, диагностическое оборудо-
вание, которого даже во многих 
современных клиниках нет.

В ТЕМУ

СТАРШИЕ КЛАССЫ 
ОСТАЮТСЯ НА УДАЛЕНКЕ 
ДО КОНЦА ГОДА

23 ноября 2020 года. Инспектор Павел Паршин проводит проверку соблюдения санитарно-
эпидемиологического режима в торговом центре

СВ
ЕТ
Л
АН

А 
КО
Л
ОС
КО
ВА



4 newokruga.ruВажная тема  04.12.2020Новые округа № 48 (414)

Врач-инфекционист, заведу-
ющая инфекционными от-
делениями инфекционной 
клинической больницы № 2 
Мария Мясникова посоветовала 
лечащимся от коронавируса 
дома обильное витамини-
зированное питье и чаще 
лежать на животе. И обя-
зательно вызвать врача 
на дом. 

Когда я спросила кардиолога 
ГКБ № 15 им. О. М. Филатова 
Ольгу Лапочкину, в какой пери-
од в больницу поступало больше 
больных, весной или сейчас, то ус-
лышала:
— Одинаково много! Даже не могу 
сравнить. Вот летом было временное за-
тишье. Но сейчас… такое ощущение, что 
сейчас пациенты намного сложнее пере-
носят заболевания.
Инфекционисты готовились к осенне-
зимнему периоду, подхватить в который 
обычный вирус проще простого, не гово-
ря уже про ковид.
— К нам поступают уже тяжелобольные 
пациенты, — говорит Ольга Лапочкина.

Больных 
поступает 
все больше

1 декабря 2020 
года. Врач Ольга 
Лапочкина (2) по-
могает пациентам 
победить болезнь. 
Валерия Скурато-
вич (1) вылечилась 
от коронавируса

НА ПЕРЕДОВОЙ

На такси для врачей, которые 
занимаются забором анализов 
и оказывают помощь больным 
на дому, выделят средства из ре-
зервного фонда правительства 
Москвы. Эта цифра составит 
128,4 миллиона рублей. Сейчас 
количество машин увеличено 
до 300. Одно такси совершает 
50 рейсов в день.

В ТЕМУ

получается. Расположить к себе, помочь 
поверить в выздоровление. Поэтому на 
выписку они идут уже с улыбкой. И это 
важно для нас.
С тем, что во время болезни совсем не 
до улыбок, согласна и Валерия Скура-
тович. Она с самого начала пандемии 
боялась попасть в список ковид-положи-
тельных. 
— Поэтому всегда ходила в маске и с ан-
тисептиком, — говорит девушка. 
Но в августе, когда все на время забыли 
о пандемии, поехала к друзьям на свадь-
бу, а через несколько дней проснулась 
с больным горлом. К вечеру началось не-
домогание. 
— Померила температуру — 37,2. Легла 
спать, но когда проснулась утром, тем-

И сложно сказать, что именно их под-
косило: хроническое заболевание обо-
стрило болезнь или «дозировка» вируса, 
которую человек подхватил где-то за 
пределами собственной квартиры.
— Но в любом случае всегда много па-
циентов с сопутствующими патология-
ми. Что удивительно, немало и молодых 
людей. Заметила еще одну особенность: 
поступает много мужчин среднего воз-
раста. Переносить заболевание им, на-
верное, даже сложнее, чем женщинам, 
поскольку они очень эмоциональны, бо-
лее мнительны, — продолжает врач.
Врачи борются за жизнь каждого паци-
ента и стараются сделать все возможное, 
чтобы больной выздоравливал сам, не 
оказавшись под аппаратом ИВЛ.
— У нас есть методики лечения, которые 
помогают использовать ИВЛ как можно 
реже, в крайних случаях, — говорит Оль-
га Лапочкина.
На лечение пациенты реагируют по-
разному. Некоторые за восемь месяцев 
пандемии так и не привыкли к врачам 
в необычных белых костюмах, в которых 
видно только глаза.
— По ним нас и узнают, а еще по голо-
су, — говорит Ольга Борисовна. — Ко-
нечно, нам сейчас приходится работать 
и психологами. Больше разговаривать 
с пациентами, особенно с пожилыми, так 
как они — люди очень ранимые. И у нас 

пература никуда не ушла, так же как 
слабость и боль в горле, — продолжает 
Валерия. 
Написав друзьям, с которыми общалась 
на свадьбе, с ужасом поняла: с похожими 
симптомами, а то и хуже, уже все! Это 
и оказался коронавирус. 
Все дни лечения девушке было очень пло-
хо, хотя ее форма заболевания считается 
легкой: скачущая температура, больное 
горло. 
— Мучила бессонница, была слабость, 
закладывало нос, хотя насморка не было. 
А вскоре и запахи пропали, правда, на 
три дня, — вспоминает Валерия.
Иногда она просыпалась с новыми сим-
птомами. 
— Болела спина, начинался кашель, 
правда, особого дискомфорта он, к сча-
стью, не доставлял. Еще через несколь-
ко дней спина уже горела огнем, и мой 
живот скрутило так, что у меня началась 
паника. Правда, спустя пару часов та-
кого ада все прошло. Но я уже потеряла 
счет таблеткам, которые пила. Я при-
нимала лекарства от простуды, кашля, 
болей в желудке. И сейчас понимаю, что 
«корона» ударяла по всем моим слабым 
местам. Как только я начинала что-то ле-
чить, она переходила на что-то другое, — 
говорит Валерия.

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Врач Ольга 
Лапочкина: 

«Пациенты стали 
переносить 
коронавирус 
тяжелее»
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В Москве прошла пресс-кон-
ференции «ВИЧ-инфекция 
и COVID-19: отвечая вызовам 
времени. Опыт взаимодействия 
московского здравоохранения 
с социально ориентированны-
ми некоммерческими органи-
зациями». Встречу провели при 
поддержке Информационного 
центра правительства Москвы.

Качество оказания медико-социаль-
ной помощи жителям столицы с ВИЧ-
инфекцией в период пандемии коронави-
руса сохранилось на высоком уровне. Во 
многом и потому, что московское здраво-
охранение взаимодействует с социально 
ориентированными некоммерческими 
организациями (НКО).
Говоря об этом, главный внештатный спе-
циалист по ВИЧ-инфекции Минздрава 
России и Департамента здравоохранения 
города Москвы, руководитель Москов-
ского городского центра профилактики 
и борьбы со СПИДом Алексей Мазус отме-
тил, что такая работа с НКО — пример эф-
фективного партнерства, которое хорошо 
прослеживается.
Тест на ВИЧ для жителей столицы стал уже 
рутинным, к чему мы и шли. В том числе 
благодаря этому распространение инфек-
ции в Москве ниже, чем в целом по России.
— Есть снижение заражения ВИЧ-
инфекцией среди молодежи, — сказала 
специалист Московского научно-практи-
ческого центра наркологии Департамента 
здравоохранения столицы, руководитель 
программ профилактики Фонда «Россий-
ская наркологическая лига» Алина Мак-
симовская.
Об этом говорят и цифры: по сравнению 
с 1999 годом в 2019-м отмечено сниже-
ние заболеваемости на 96 процентов сре-
ди юношей и девушек 15–17 лет и на 94 
процента — среди молодых людей в воз-
расте 18–24 лет.
В Москве делается все возможное, чтобы 
ВИЧ-инфицированные женщины могли Постоянное тестирование на ВИЧ помогает уменьшить распространение инфекции

ЗДОРОВЬЕ Москва — 
лидер в Европе 
по выявлению 
ВИЧ-инфекции

Мировая проблема обрела художественное выражение
О том, как и когда нужно разговари-
вать с молодежью о ВИЧ, рассказали 
на закрытом премьерном показе 
фильма «Против ВИЧ/СПИДа: взгляд 
двух поколений», который прошел 
на площадке Медицинского инсти-
тута РУДН. Мероприятие состоялось 
при поддержке Информационного 
центра правительства Москвы.

Представители Московского городского 
центра профилактики и борьбы с ВИЧ/
СПИДом, Департамента здравоохране-
ния города Москвы и столичного Депар-
тамента образования решили провести 
закрытый показ фильма среди «профес-
сиональной» молодежи, будущих врачей 
мира, показав, как разные поколения 
рассуждают о данном проблеме. 
По-мнению руководителя отделения про-
филактики ВИЧ-инфекции МГЦ СПИД 
Тимура Бессараба, столичное здравоох-

ранение очень заинтересовано во мне-
нии студентов. Особенно специалистов 
интересовал вопрос, зацепил ли подход, 
выбранный режиссером фильма для ос-
вещения проблемы заболеваемости ВИЧ 
и СПИДом. На что студенты дали утвер-
дительный ответ, отметив, что картина 
вызвала у них интерес.
В начале дискуссии директор Медицин-
ского института РУДН Алексей Абрамов 
заметил, что правильно говорить о дан-
ных заболеваниях с молодежью — важ-
ная задача. Особенно сейчас, когда ВИЧ 
перестал быть смертельно опасным 
диагнозом. Как отметил главный внеш-
татный специалист по ВИЧ-инфекции 
Минздрава России и московского Депз-
драва, руководитель Московского город-
ского центра профилактики и борьбы со 
СПИДом Алексей Мазус, люди с таким 
диагнозом могут прожить полноценную 
и долгую жизнь, иметь здоровых детей 

и получить всю необходимую медицин-
скую помощь. Поэтому режиссер филь-
ма Тигран Бежанов долго искал нужный 
подход к созданию такой картины, стара-
ясь привлечь внимание молодежи. 
— Никто не любит отстраненных нравоу-
чений. Именно поэтому мы старались не 
быть назидательными моралистами, но 
при этом объяснить всю серьезность во-
проса, — сказал он.
На дискуссии студенты из России, Зам-
бии, Шри-Ланки, Палестины, Иордании, 
Колумбии рассказали, как они обсуж-
дают эту тему со своими родными, по-
скольку каждый из присутствующих 
был представителем различных культур 
и ментальностей. Общение с родителями 
имеет важное профилактическое значе-
ние, так как именно они должны донести 
до ребенка всю важность этой темы. 
— ВИЧ-инфекция не так проста, это 
многогранное явление, искать к нему 

подход нужно, используя и научные 
методики, и медицинский инструмен-
тарий, и установки на активную соци-
альную, разъяснительную работу, — под-
черкнул Алексей Мазус, добавив, что на 
данный момент между ВИЧ-инфекцией 
и  СПИДом огромная дистанция, и сто-
личное здравоохранение имеет все воз-
можности для лечения вируса иммуно-
дефицита, не дав ему развиться в СПИД. 
Подводя итог встречи, Тимур Бессараб 
отметил, что успех в профилактике ВИЧ 
заключается в слаженной профессио-
нальной работе столичных врачей, орга-
низаторов здравоохранения, педагогов, 
родителей, СМИ и специалистов по ре-
кламе. 
— Цифры показывают, что мы идем 
в правильном направлении и ведем за 
собой новое поколение, — заключил он. 

Евгения Степаненко 
newokruga@vm.ru

родить абсолютно здорового ребенка. 
В этом вопросе столица является лидером.
И благодаря принятым мерам объем дис-
пансерного наблюдения людей с ВИЧ-
инфекцией в 2020-м остался на прошло-
годнем уровне. При этом люди, которые 
находятся на лечении, живут полноцен-
ной жизнью.
— В Москве создана уникальная система 
качества оказания медицинской помощи, 
при которой самые современные препа-
раты, которые выходят на рынки, доступ-
ны людям, состоящим под диспансерным 
наблюдением в Московском центре борь-
бы с ВИЧ-инфекцией, — продолжил Алек-
сей Мазус.
Важно отметить, что борьба с ВИЧ-
инфекцией проходит не только в специ-

ализированных центрах. Большую рабо-
ту проделывают неправительственный 
структуры.
— В январе прошлого года была Ассам-
блея «Здоровая Москва», ставшая очень 
серьезной площадкой для работы, кото-
рую мы делаем сейчас. Мощнейшие науч-
ные связи между разными странами дают 
возможность быстрого реагирования на 
вызовы, в частности на новую коронави-
русную инфекцию, — отметил Мазус.
Вскоре будет запущена международная 
сеть инфекционных центров, иницииро-
ванная ключевыми специалистами по 
данному вопросу из России и Китая. На 
старте намечается сотрудничество между 
московской инфекционной клинической 
больницей № 2 и пекинской клиникой 
Юань.
— Мы достигли цели, когда 90 процен-
тов ВИЧ-положительных жителей нашей 
страны, для Москвы даже чуть больше, 
знают о своем диагнозе. На фоне массо-
вой ранней диагностики ВИЧ-инфекции 
это является важнейшим фактором. Мы 
здесь лидеры в Европе по выявлению ВИЧ-
инфекции и достижению этой цели, — за-
ключил Алексей Мазус.

Алина Зинина
newokruga@vm.ru

В СТОЛИЦЕ СОЗДАНА 
УНИКАЛЬНАЯ СИСТЕМА 
ОКАЗАНИЯ ПОМОЩИ
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За три года в столице построят 
свыше 60 медицинских объек-
тов. Средства на их возведение 
заложены в Адресной инвести-
ционной программе.

В Москве до конца 2023 года станет боль-
ше районных поликлиник и крупных 
специализированных и узкопрофильных 
медицинских центров. Как рассказал 
заместитель мэра Москвы по вопросам 
градостроительной политики и строи-
тельства Андрей Бочкарев, в настоящее 
время в Москве уже реализуются круп-
нейшие медицинские проекты, такие как 
медкластер в Сколкове, больница с род-
домом вблизи Коммунарки, медкомплек-
сы различного назначения на территори-
ях больницы святого Владимира, центра 
имени Логинова и другие.
Москвичи поддержали такую тенден-
цию — создание современных объектов 
здравоохранения. Такой опрос провел 
Всероссийский центр изучения обще-
ственного мнения. Более половины ре-
спондентов отметили необходимость 
расширения медицинского звена. По-
явятся современные объекты за счет 
средств городского бюджета. Главный 
финансовый документ столицы сейчас 
обсуждают депутаты Мосгордумы.
Строительство медицинских центров — 
только часть социальной программы го-
родских властей. В целом при принятии 
бюджета ставка сделана на соцподдерж-
ку москвичей. Согласно проекту бюдже-
та города, расходы на социальную под-
держку жителей города увеличатся. 
— Мы увеличили соцрасходы, повысив 
их долю в общем объеме расходной части 
бюджета до 56 процентов, — сообщила 
министр столичного правительства, гла-
ва Департамента финансов Москвы Еле-
на Зяббарова. — С учетом средств фонда 
ОМС это 2,1 триллиона рублей.
Всего на оказание мер соцподдержки 
жителей в 2021 году планируется выде-
лить 529,4 миллиарда рублей. В полном 
объеме обеспечивается финансирование 
всех действующих выплат и льгот, предо-
ставляемых как в денежном, так и в нату-
ральном виде.
Дополнительные средства, предусмо-
тренные на соцподдержку москвичей, 
направляются на индексацию на 3,7 про-
цента всех социальных выплат льготным 
категориям граждан.

— В расходной части бюджета сформи-
рованы ассигнования в объеме 6,5 мил-
лиарда рублей на оказание адресной, 
то есть индивидуальной помощи тем 
людям, которые оказались в трудной 
жизненной ситуации. Это вещевая и про-
дуктовая помощь, прочие виды поддерж-
ки, — добавила министр.
Для льготных категорий граждан реа-
лизуется большая программа по обе-

Социальная 
помощь 
москвичам

20 ноября 2020 года. Медсестра поликли-
ники № 68 Валерия Скобелева измеряет 
температуру на входе (1). Рентгенолаборант  
Юлия Деминтиевская (2)

ЦИФРА

тысяч москвичей старшего 
возраста посещают занятия 
в рамках проекта «Москов-
ское долголетие» онлайн. 
Доступно 30 направлений.

65
1

2

Новый пункт сдачи 
плазмы открыт
Количество пунктов сдачи 
плазмы для людей, болею-
щих коронавирусом, увели-
чилось до восьми.

Новый пункт открыли в го-
родской клинической больни-
це № 1 имени Н. И. Пирогова. 
Причина этого — увеличение 
числа желающих, которые 
планируют стать донорами. 
Три дополнительные точки 
появились совсем недавно, 
в ноябре. Сдать плазму могут 
все желающие в возрасте 
от 18 до 55 лет, при условии, 
что вес донора больше 50 ки-
лограммов.

Евгения Степаненко
newokruga@vm.ru

ФИНАНСЫ
СМУЗи, 
пожалуйста! 
Команда «Моих социаль-
ных центров» и центров 
социального обслуживания 
начали готовиться к Ново-
му году и приглашают ново-
москвичей. Конечно же, 
тех, кому уже исполнилось 
55 лет.

Организаторы приготовили 
для всех желающих игру «Но-
вогодний сМУЗи» — аналог 
«Угадай мелодию». Первый 
тур пройдет с 4 по 17 дека-
бря. Чтобы стать участни-
ком игры, нужно позвонить 
в «Мой социальный центр» 
в поселении Щаповское 
по телефону  (498) 698-76-57, 
угадать две мелодии (хотя 
предложат послушать три. 
Так что организаторы дают 
вам право на ошибку) и в слу-
чае победы зарегистрировать-
ся на сайте Я.Дома. 
С 18 по 24 декабря участни-
ков пригласят поучаствовать 
во втором туре в онлайн-фор-
мате, а пятеро лучших игро-
ков войдут в сборную своего 
округа для участия в супер-
финале. Без ценных призов, 
конечно же, не обойдется.
Серию игр суперфинала прой-
дет с 25 по 29 декабря. 

Евгения Степаненко
newokruga@vm.ru

спечению лекарственными 
препаратами. Объем ее фи-
нансирования составляет 
45,7 миллиарда рублей. 
В проекте бюджета заложе-
ны средства и на реализацию 
программы по созданию без-
барьерной среды. Ежегодно 
запланировано выделение 

средств на оборудование многоквартир-
ных домов, в которых проживают мо-
сквичи с ограниченными возможностя-
ми здоровья, подъемными платформами.
Новшеством для бюджета может стать 
поддержка креативных индустрий. Как 
рассказал депутат Мосгордумы Степан 
Орлов, в столице наметился тренд пере-
хода к экономике креативного типа, где 
главенствуют интеллектуальные факто-

ры производства и где тон задают мода, 
дизайн, IT-индустрия, издательский биз-
нес и медиа.
— На данный момент в Москве работают 
порядка 60 тысяч предприятий и орга-
низаций сферы креативных индустрий, 
а также 54,6 тысячи индивидуальных 
предпринимателей, — привел он дан-
ные. — Мы обязаны всячески поощрять 
соответствующие проекты.
Орлов напомнил, что с прошлого года при 
поддержке мэра Москвы Сергея Собяни-
на был запущен пилотный проект по при-
своению статуса креативного технопарка 
ряду городских площадок. Первой из них, 
как известно, стал технопарк Artplay. На 
данный момент в столице успешно рабо-
тают более 10 таких пространств, кото-
рые вскоре могут попасть под критерий 
креативных технопарков: «Флакон», «Фа-
брика», «Винзавод» и другие. 
— Вложения окупятся в ближайшей пер-
спективе, ведь основная часть экономи-
ки нового типа предполагает безуслов-
но возвратные траты, более того — это 
возврат с прибылью, — обосновал пред-
ложение парламентарий. — Для опреде-
ленных инфраструктурных проектов уже 
существуют меры бюджетной поддерж-
ки. Это, например, возможность полу-
чить грант на развитие имущественного 
комплекса, а для резидентов — шанс по-
лучить субсидии на приобретение обо-
рудования в размере до 10 миллионов 
рублей и на компенсацию выплат по про-
центам кредита на развитие имуществен-
ного комплекса. Все то же самое должно 
быть актуально и для креативных инду-
стрий. Необходимо разработать единый 
подход к определению индустрий, кото-
рые относятся к креативным.

Василиса Чернявская 
newokruga@vm.ru

НОВШЕСТВОМ ДЛЯ БЮД
ЖЕТА МОЖЕТ СТАТЬ 
ПОДДЕРЖКА КРЕАТИВ
НЫХ ИНДУСТРИЙ
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Почти 65 миллионов человек 
в мире заразились коронавиру-
сом с начала пандемии. Страны 
одна за другой ужесточают 
меры по противодействию 
ковиду.

Власти Латвии продлили режим ЧП из-
за пандемии COVID-19 до 11 января. 
Правительство также приняло решение 
ужесточить действующие ограничения: 
вводится обязательное ношение масок 
в помещениях, запрещается проводить 
частные мероприятия, по выходным бу-
дут работать только магазины.

■
Хорватия с 1 декабря ввела запрет на 
въезд туристов в страну. Въехать в стра-
ну можно только напрямую из других 

государств Европейской экономической 
зоны.

■
Вьетнам полностью приостановил ком-
мерческие авиарейсы после регистрации 
первых за три месяца внутренних случа-
ев заражения коронавирусом. 

■
Власти Турции c 1 декабря ввели комен-
дантский час в будние дни с 21:00 до 
05:00. Ограничения на передвижение 
также будут действовать полностью все 
выходные. 

■
В Южной Корее с 1 декабря ввели огра-
ничения: проводимые в отелях, комна-
тах для вечеринок и гостевых домах но-
вогодние мероприятия будут запрещены, 
также закроются сауны и парные. 

■
В Бельгии разрешено приглашать до че-
тырех гостей на празднование Рождества 
во дворе дома. Только одному из гостей 
разрешается входить в дом и пользовать-
ся туалетом. При этом продажа и запуск 
фейерверков запрещены. 

■
Власти Уэльса с 4 декабря ограничивают 
время работы пабов, баров и ресторанов. 
Они смогут работать только до 18:00. 

■
Власти Канады продлили запрет на въезд 
в страну иностранцев до 21 января в свя-
зи с пандемией.

■
В Гонконге ужесточают карантин: гос-
служащих переводят на дистанционку; 
будут закрыты развлекательные заведе-
ния; очные занятия в школах приоста-
новлены до конца года. 

■
Ограничения вводят в четырех городах 
Финляндии — Хельсинки, Эспоо, Вантаа 
и Кауниайнене. До 20 декабря закрыва-
ют спортивные и развлекательные объ-
екты, а также учебные заведения. 

■
Болгария вышла на первое место по ле-
тальности от COVID-19 среди государств 
Европы. 

Подготовил Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

Мировой локдаун

В Англии се-
годня, как 
и во многих 
европейских 
странах, закры-
ваются раз-
влекательные 
заведения

ПАНДЕМИЯ

НОВОСТИ ОДНОЙ 
СТРОКОЙ

Безопасность: 
Около 50 тысяч 
человек ежедневно 
дезинфицируют жилые 
дома и открытые про-
странства в столице. 
Профилактика: 
Роспотребнадзор 
рекомендовал не есть, 
не пить алкоголь 
и не чистить зубы 
перед сдачей ПЦР-
теста. Коронави-
рус: Скорость мути-
рования вируса в разы 
ниже, чем у гриппа. 
Образование: Вза-
имодействие между 
школой и родителями 
увеличилось в период 
дистанционного обуче-
ния. Достижение: 
Один из корпусов 
школы № 2094 в по-
селении Московский 
получил диплом Союза 
архитекторов России 
за победу в между-
народном смотре-
конкурсе Build School 
Project. Общество: 
Социальные проек-
ты Алены Сырковой 
и Виктории Водосто-
евой стали победи-
телями московского 
городского конкурса 
«Лица района» и будут 
реализованы. Спорт: 
Чемпионат по спортив-
ному ориентированию 
для жителей Новой 
Москвы проведут в по-
селении Вороновское 
12 де кабря. Музыка: 
Жительница Троиц-
ка Амина Гасымова 
победила в междуна-
родном музыкальном 
смотре-конкурсе «Мы 
вместе».

Ситуация остается сложной Ушла легенда мира искусств
Две трети пациентов с ковидом, 
попадающих в больницы, пытались 
лечиться самостоятельно. Об этом 
сообщила заместитель мэра Москвы 
по вопросам социального разви-
тия Анастасия Ракова 
(на фото).

На сегодняшний день в сто-
лице около 5 тысяч свобод-
ных коек имеется в боль-
ницах Москвы для лечения 
пациентов с COVID-19. Зам-
мэра добавила, что в Мо-
скве откроют дополнительно 
12 КТ-центров. 
— Мы видим, что среди категорий, ко-
торые находятся сейчас на изоляции, 
заболеваемость не растет, — отмети-
ла Ракова. — Среди лиц старше 65 лет 
и детей, которые учатся на дистанте. 
А их доля в общем объеме заболевших 

на сегодняшний день сокращается. По 
сравнению с началом осени она сокра-
тилась практически в два раза.
И в то же время в столице за послед-
нюю неделю наблюдается рост госпи-

тализаций пациентов с ко-
ронавирусной инфекцией, 
на данный момент госпи-
тализируют до 1,7 тысячи 
человек в сутки. 
— На этой неделе мы за-
фиксировали новый анти-
ре корд — 7,9 тысячи за бо-
лев ших за сутки, — конста-
тировала Ракова. — Всю 

неделю видим рост госпитализаций.
Также в столице принято решение 
о том, что контактировавшим с забо-
левшим коронавирусом необходимо 
будет сдавать анализы дважды.

Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

30 ноября скончалась президент Госу-
дарственного музея изобразительных 
искусств имени Пушкина Ирина Ан-
тонова (на фото). Причиной смерти 
стали болезни сердца, отягощенные 
новой коронавирусной 
инфекцией.

Ирина Антонова была неве-
роятно красива и обладала 
фантастическим обаянием — 
годы оказались не властны 
над ее поразительным лицом 
с быстрыми темными глаза-
ми. В этой маленькой и ве-
ликой женщине были скрыты фантасти-
ческая сила и уникальная преданность 
искусству, которому Антонова не просто 
служила всю жизнь — она была в нем 
растворена. Масштаб свершенных ею 
дел даже трудно оценить в полной мере: 
Ирина Александровна не просто полве-

ка с лишним возглавляла один из самых 
лучших музеев страны, ГМИИ им. Пуш-
кина, что на Волхонке, она без всякого 
преувеличения раздвигала горизонты 
возможностей для всех неравнодушных 

к культуре людей, даря со-
ветским, а потом российским 
ценителям искусства уни-
кальные встречи с мировыми 
шедеврами живописи, при-
возя в Россию жемчужины 
иностранных коллекций. 
Ирина Антонова была в куль-
турной жизни страны и эпо-
хой, и особым, не имеющим 

аналогов явлением. Это горькая и чело-
веческая, и общественная потеря.
Похороны на Новодевичьем кладбище 
прошли в закрытом формате для узкого 
круга близких людей.

Ольга Кузьмина
newokruga@vm.ru
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ралась, даже не нужно было считать до 
трех. Поэтому вплоть до конца XIX века 
и простых шаров на дереве было доста-
точно. К тому же считались они дорогим 
удовольствием. 
— Если переводить на наши деньги, один 
такой шарик мог стоить примерно от 
трех до пяти тысяч рублей, — продолжа-
ет Александр Александрович. 
Дороговато, но ничего не поделаешь. 
И цена здесь оправдывала средства. Про-
изводители не жалели не столько песка 
(из которого стекло и изготавливается), 
сколько дров. Чтобы сделать одну сте-
клянную игрушку, нужно было много де-
ревянного топлива для специ-
альной печки. 

машинки-тракторы, зверей. Все то, что 
прямо указывало на индустриализацию. 
А еще делали дерево актуальным, в духе 
времени. Вот начали наши активно ос-
ваивать Север — вот вам, на елке — фи-
гурка полярника. Понравился советским 
гражданам фильм «Цирк», так и клоуны 
тут как тут. Кстати, выпускать игрушки 
по какому-то поводу продолжают до сих 
пор. После чемпионата мира по футболу 
появились игрушки в виде тренера сбор-
ной Станислава Черчесова. В этом году, 
кстати, в игрушечной моде — туалетная 
бумага и Санта в защитной маске. Так 
что мы до сих пор в тренде сталинских 
елочных традиций. 

По просьбе Кукурузника
В конце 1950-х Хрущев как будто назло 
всем оправдывал свое «звание» куку-
рузника. Мало того что завез к нам эту 
культуру в огромном количестве, так ре-
шил на этом не останавливаться. Сделал 
огромный заказ на «елочную кукурузу» 
разных размеров и из разных материа-
лов. Оставшись доволен собой, пошел 
дальше. 
— Когда начали осваивать космос, по-
явился и космический сюжет. Спутник, 
космические корабли «Восток», «Вос-
ход», — продолжает Александр Черемин. 
Ну и, конечно же, на елке стали «расти» 
фрукты. Наверное, даже в большем коли-
честве, чем на столах советских людей. 
Чтобы хоть где-то они были в изобилии. 
— Что касается материалов, то в это вре-
мя большими партиями делали стеклян-
ные игрушки. Но для людей победнее 
изготавливали из прессованного карто-
на, — говорит Александр Черемин. 

Удар по карману
Но уже в 1970-е годы в стране не было 
отбоя от игрушек. Из прессованного 
картона, стеклянные, папье-маше… Тут 
уже выпускали всякие, как говорится, не 
только на вкус и цвет, но и советский ко-

— Обычный рабочий мог позволить себе 
купить в год одну игрушку. Поэтому пол-
ностью украшенные елки стояли только 
у людей богатых. Зато такие игрушки не 
бились! Стеклянные шары делали практи-
чески на века, — продолжает Александр 
Черемин. 
Секрет такого долгожительства прост: 

игрушки держали в печи чуть дольше 
обычного. Они крепли и становились 

толще, поэтому при падении не бились. 
А уже в конце XIX века производители 
настолько устали от однообразия, что ре-
шили проявить фантазию. И на елках на-
чали жить ягнята, ангелочки, маленькие 
Вифлеемские звезды — все те же прямые 
отсылки к Библии. 

Кто на что способен
В начале XX века люди подумали, что от-
давать такие огромные деньги за елоч-
ную игрушку слишком. И для людей 
победнее решили делать ягнят из прес-
сованного картона. На елке и под елкой 
поселился Дед Мороз из ваты — папье-
маше. И да, в это время елочка, как самая 
настоящая женщина, надела стеклянные 
бусы — первую в России гирлянду. 

Новогодние преображения
Потом о елочных игрушках забыли 
вплоть до 30-х годов прошлого века. 
Первая мировая, потом красные пришли 
к власти, Гражданская война… Да какой 
там Новый год с его елкой! Их вообще 
вскоре запретили. Пока в 1930-е годы 
опять не смекнули: праздник-то этот хо-
рош для политической пропаганды. И ва-
жен здесь каждый элемент. 
Поэтому елочка превращается, елочка 
превращается… Ну почти что в Спасскую 
башню Московского Кремля. А все пото-
му, что Вифлеемскую звезду заменили 
красной, пятиконечной. 
— Никто не имел права вспоминать о би-
блейских сюжетах. Даже никакого анге-
лочка нельзя было повесить на елку, — 
продолжает Александр Александрович. 
Зато поместить на нее какой-нибудь ба-
рельеф Сталинградского тракторного за-
вода или статуэтку «Рабочий и колхозни-
ца» — так это за милую душу! Глядишь, 
и товарищ Сталин порадуется. А еще 
можно и шарики выпускать с лица-
ми партийной верхушки!
— Но от последнего вскоре 
отказались. Такие игрушки 
выпускались примерно 
год, а потом поняли, что 
толку в них нет. Изме-
нения «наверху» могли 
произойти в любой мо-
мент, — говорит Алек-
сандр Александрович. 
Поэтому на елку стара-
лись больше «насажи-
вать» овощи, фрукты, 

кам, приделывались ниточки. Они были 
изо льна, — рассказывает историк Алек-
сандр Черемин.

Яблочный бизнес 
Делать бизнес на яблоках начал даже 
не Стив Джобс, который изобрел ай-
фон, а наши люди еще в XIX веке. Пер-
выми яблочными магнатами стали те, 
кто держал в России стекольные заво-
ды. Когда елки стали популярны по всей 
стране, а это XIX век, предприниматели 
быстренько смекнули: с них можно полу-
чить хорошую прибыль! 
— Как известно, с яблоками у нас про-
блема. Один год — хороший урожай, на 
следующий — его и нет совсем. Поэто-
му и решили начать выдувать яблоки из 
стекла, — продолжает Александр Алек-
сандрович. 
При Николае I к ним добавились и обыч-
ные шары. Прибавилась и верхушка 
в виде Вифлеемской звезды. Прибыльно 
и красиво. 
Правда, есть те предприниматели, ко-

торым вовсе и не повезло. 
Это — «держатели» свечных 
заводиков. На многих старин-
ных картинках можно уви-
деть, что первое время елки 
украшали свечами. И это так! 
Но вскоре от них вынужден-
но отказались. Несколько 
раз елочка и впрямь заго-

Что уж точно подарил нам 
уходящий год, так это недоста-
ток впечатлений из-за стресса 
и удаленной работы. Так счи-
тает психолог Наталья Цветко-
ва и советует: нарядите елку. 
«НО» послушали специалиста 
и сделали все, как она сказала. 
А заодно с историком Алексан-
дром Череминым (на фото) по-
говорили о елочных игрушках.

Немного забегая вперед, скажу: ох и на-
терпелись елочные игрушки всякого. 
Пережили они и полнейшие издеватель-
ства, и «политическую» революцию. 
Были они и отходами, и предметом ро-
скоши. И даже использовались как ин-
струмент пропаганды. А всего-то, каза-
лось бы, елочные игрушки…

Родом от куриц и петухов 
В древности елочку не очень-то 
любили. Считали ее злым дере-
вом, а все потому, что стоит зе-
леная и летом, и зимой. А что 

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ
МНЕНИЕ

Когда-то давно свекровь 
притащила мне мешочек 
со старыми елочными игруш-
ками. Там был потускневший 
от времени золотистый шар 
из непривычно толстого, 
не как у современных елоч-
ных игрушек, стекла, рос-
сыпь малюсеньких игрушек 
на какую-то маленькую 
елочку да несколько забавных 
советских раритетов — пуза-
тый дирижабль с надписью 
«СССР» и стеклянный заяц 
на прищепке с почерневшей 
отчего-то мордочкой. А еще 
там были стеклянные бусы — 
вереница палочек и шариков, 
запутавшихся от времени, 
кое-где со сколами, но сохра-
нивших зеркальный блеск. 
Эти игрушки из детства 
и молодости, уже явно про-
игрывавшие праздничностью 
ярким современным собра-
тьям, она выбросить не могла. 
Не выбросила их и я, испыты-
вая трепет перед раритетами, 
но и не оценив их, впрочем, 
по молодости. 

В прошлом году, закупив 
на елку набор стильных 
белоснежно-бриллиантовых 
оленят, присыпанных снегом 
домиков и каких-то волшеб-
ных сундучков, я начала наво-
дить порядок в «новогодней» 
коробке и на несколько часов 
зависла над этими старыми 
игрушками, рассматривая их 
будто впервые. 
...Заяц с черной мордочкой, 
как оказалось, видел войну. 
Как и дирижабль. Бусы же 
появились, когда елки раз-
решили вернуть, их покупала 
для детей еще мама свекро-
ви... А игрушки-малышки так 
вообще пережили револю-
цию: ими украшали елку... 
для кукол (!) в старой дво-
рянской усадьбе, от которой 
ныне не осталось и следа. 
В этом году я наряжу елку 
ими — оленята подождут. 
В них — старых осколках про-
шлого — души больше, чем 
в великолепном ширпотребе...

НЕНИЕ

ОЛЬГА 
КУЗЬМИНА 
Обозреватель 

В ОСКОЛКАХ 
ПРОШЛОГО 
ДУШИ КУДА 
БОЛЬШЕ, ЧЕМ 
В НЫНЕШНЕМ 
ШИРПОТРЕБЕ 

Макушка
Пятиконечную звезду 
впервые потеснила так 
называемая пика (вытяну-
тый наконечник) в 1970-е. 
Сначала на нем изобра-
жались часы, где стрелки 
показывали без одной 
минуты 12 (почти как на 
Спасской башне), а потом 
и вовсе пику стали укра-
шать на свое усмотрение. 

Елочка, зажгись 
Электрическая гирлянда — это современ-
ное подобие свечек, которыми украшалась 
елка в императорской России. Правда, 
в СССР она тоже долгое время не зажига-
лась. Производители боялись, что лампы 
накаливания подожгут елку, которая на этот 
момент была не искусственной, а настоящей. 
Поэтому зачастую лампочки просто раскра-
шивались в разные цвета. 

Дождик, 
мишура 
и хлопушки
Вообще-то это мусор! 
Да, в 1930-е годы 
у бумажной промыш-
ленности было столько 
отходов, что правитель-
ство долго думало, куда 
их деть. Решение, как 
видно, оказалось очень 
даже необычным. 

Праздничный 
носок
Это украшение, конечно, 
не наше, но неожиданно 
прописалось и в наших 
квартирах. По традиции 
в такие носки Санта-Клаус 
должен положить подарок. 
Дело в том, что как-то 
волшебник услышал исто-
рию о трех обедневших 
сестрах, которые практи-
чески умирали с голоду. 
Поэтому Санта, пролетая 
ночью над их домом, кинул 
девушкам в дымоход три 
золотых слитка. Но чтобы 
они не остались в печи, 
волшебник прицелился 
так, что они попали в носки 
девушек, которые суши-
лись рядом. У нас печей 
и дымоходов нет, а значит, 
наш Дед Мороз на такое 
не способен. 

ксандр Черемин.
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отходов, что правитель-
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видно, оказалось очень 
даже необычным. 
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Праздничный 
носок
Это украшение, конечно, 
не наше, но неожиданно 
прописалось и в наших 
квартирах. По традиции 
в такиеноскиСанта Клаус

это значит… Что дерево-то колдовское 
и нехорошее. Принадлежит оно злоб-
ному старому Деду Морозу. Вот придет 
в марте, как дунет, заморозит урожай, 
и все пропало! 
Да, давным-давно, по одной из версий, 
Новый год отмечался в марте. Как раз 
в конце, когда можно было высаживать 
хоть какой-то урожай. Поэтому главным 
противником людей был Мороз. 
И чтобы этот сварливый Дед вел себя 
прилично, его нужно было задобрить — 
приготовить ему угощения и развесить 
их на елке. Так как Дед злобный, то пи-
тался он вещами тоже не самыми при-
ятными — требухой, внутренностями 
всякой домашней живности. И если на-
едался, то урожай не трогал.

Елка подобрела 
Но со временем люди перестали верить 
в злобного старика Мороза, да и Новый 
год перенесли на сентябрь. Как раз на 
время, когда можно собирать урожай. 
А там уж и не до елки было. В празднич-
ное дерево она превратилась 
только при Петре I и стала 
украшаться на Рождество. 
— А так как это праздник 
церковный, то украшать елку 
начали на библейский мо-
тив — яблоками. Это прямая 
отсылка к раю. К яблокам, 
словно к настоящим игруш-

шелек. А его государство ой как пыталось 
порастрясти. 
Не верите? Если у вас есть возможность, 
сравните старые советские игрушки 
с теми, что выпускали в других соцстра-
нах. Упакованы в отдельную коробочку, 
со своими ниточками… 
— И качество у них было намного луч-
ше! — уверен историк. — Изготавлива-
лись они небольшими партиями, в силу 
того, что далеко не везде отмечали Но-
вый год. Зато служили дольше наших.
И да, как бы мы ни привыкли к тому, что 
в Советском Союзе все делали на совесть, 
к игрушкам это точно отношения не име-
ет. Вспомните, как хорошо они бьются. 
Иногда даже находясь в коробке. А все 
из-за того, что их специально делали из 
тонкого стекла, чтобы человек вынужден 
был идти в магазин за новой партией. 
— Такие игрушки и сейчас не представ-
ляют особой ценности. Их еще можно ку-
пить на рынках и барахолках за неболь-
шую сумму. Раритетом считаются более 
старые советские игрушки, которые вы-
пускались в ограниченном варианте, — 
говорит Александр Черемин. 
Так что, прежде чем собираться в мага-
зин за новыми игрушками, хорошенько 
подумайте, что купите и по какой цене. 
От Советского Союза мы тоже далеко 
не ушли. Наши елочные игрушки мо-
гут биться, даже не выходя из магазина. 
Зато — красивые. И приобрести их мож-
но столько, сколько душе угодно. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru
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Новые округа № 48 (414)

«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 
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2 декабря 2020 года. Рязановское. 
Светлана Канина с сыновьями 
Федором (слева) и Петром гуляют 
по украшенным улицам поселения

Евгения Горохова из деревни Голохва-
стово поселения Вороновское:
У нас в деревне вблизи дома № 8 не 
работает уличное освещение. Вечерами 
страшно там ходить. Пожалуйста, по-
могите поскорее решить проблему. 
Отвечает глава администрации поселе-
ния Вороновское Евгений Иванов:
Уважаемая Евгения Михайловна, спа-
сибо за сигнал! По вашему обращению 
специалисты восстановили наружное 
освещение по вышеуказанному адресу. 
Приносим извинения за доставленные 
неудобства.

Екатерина Волченкова из поселения 
Рязановское:
До Нового года осталось уже меньше 
месяца. Скажите пожалуйста, в этом 
году будут украшать поселение к празд-
никам? Или из-за пандемии никаких 
декораций ставить не будут? 
Отвечает исполняющий обязанности 
главы администрации поселения Ряза-
новское Мария Пономарева:
Уважаемая Екатерина Васильевна, пан-
демия не должна повлиять на празд-
ничное настроение наших жителей! 
28 ноября началась установка световых 
фигур на территории поселения. В по-
селке Знамя Октября, на площа-
ди у спортивно-культурно-
го центра «Пересвет», 
появились фотозона 
из нарядных сапог 
и фигура «Пав-
лин», а в поселке 
Ерино устано-
вили световые 
инсталляции 
и фигуры «Ма-
трешки». В бли-
жайшее время 
все декорации 
будут подключены 
к электросетям и нач-
нут работать.

Светло и безопасно. 
Фонари снова горят

Елки, сапожки, матрешки 
и павлин создадут 
новогоднее настроение

Анна Гаврилова из деревни Ильи-
но поселения Роговское:
Из-за сильных порывов ветра ствол 
одного дерева вблизи частного дома 
№ 1 (со стороны оврага) надломился, 
и оно повисло на проводах. Боюсь, 
может случиться обрыв проводов. 
Отвечает исполняющий обязанности 
главы администрации поселения 
Роговское Александр Тавлеев:
Уважаемая Анна Васильевна! Специ-
алисты Дирекции по обслуживанию 
территории зеленого фонда ТиНАО 
с помощью спецтехники и снаряже-
ния убрали упавшее дерево. Пору-
бочные остатки вывезены.

Виталий Мартынов из ЖК 
«Остров Эрин» поселения Красно-
пахорское:
В нашем подъезде плохо закры-
вается дверь: повреждены петли 
и неисправен доводчик. Помогите 
решить проблему! 
Отвечает заместитель главы 
администрации поселения Крас-
нопахорское по вопросам ЖКХ 
Владимир Сухоруков:
Уважаемый Виталий Андреевич! 
По вашему обращению специ-
алисты отремонтировали дверь 
в подъезде, устранив все обнару-
женные неисправности.

Дерево спилили Дверь починили

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 222, 250)

Алексей Нефедов из поселе-
ния Внуковское:
На протяжении месяца рядом 
с микрорайоном Солнце-
во Парк бегает олененок. 
Переживаю, что он может 
попасть под машину. 
Отвечает глава администра-
ции поселения Внуковское 
Павел Федулкин:
Уважаемый Алексей Юрье-
вич! 28 ноября сотрудники 
администрации поселения 
Внуковское совместно с вете-
ринарами и волонтерами об-
следовали лесополосу вблизи 
микрорайона Солнцево Парк, 
а также территорию санато-
рия № 25 и зеленый массив 
вдоль реки Ликовы. Олененок, 
к сожалению, не был найден. 
Поиски продолжатся. Когда 
олененок будет найден, его 
отправят на 30-дневный 
карантин, а затем отвезут 
в питомник. 

Поиски олененка 
продолжаются

Виктория Бородина из посе-
ления Московский:
Подскажите, пожалуйста, 
где в этом году в Московском 
можно будет покататься 
на коньках. И когда ориен-
тировочно зальют катки? 
Не терпится выйти с семьей 
на лед!
Отвечает глава администра-
ции поселения Московский 
Дания Андрецова:
Уважаемая Виктория Алек-
сеевна! В Московском в этом 
году будут работать два катка. 
Первый расположится в хок-
кейной коробке на террито-
рии стадиона. Вторым местом 
для катания на коньках ста-
нут беговые дорожки вокруг 
стадиона по адресу: Москов-
ский, 1-й микрорайон, 39, 
строение 1. Специалисты при-
ступят к обустройству катков 
с наступлением стабильной 
отрицательной температуры.

Катки откроются, 
когда в столицу 
придут холода
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ний. Таким образом погода, наверное, 
отыграется за декабрь. Потому что этот 
месяц окажется для нас суховат. 
Но расстраиваться не стоит. У нас еще 
есть шанс не втыкать в новогоднюю 
ночь фейерверки в песок, как мы де-
лали это в прошлом году. Снег все-
таки пока обещает выпасть. Хотя 
все равно намного меньше того, 
что мы привыкли видеть. Но это 
лучше, чем ничего, правда?
— В ближайшее время в Москве 
будет небольшое похолодание. 
Столбик термометра опустится 
немного ниже нуля. Неболь-
шой снег можно ожидать на 
этой неделе только в пятницу 
и субботу, — говорит Евгений 
Тишковец.
Так что у этой зимы, в отличие 
от прошлой, все-таки есть ма-

ленький шанс на хорошую 
погоду. Конечно, если вы 
любите зиму во всех ее про-
явлениях. Хотя, помните, 
плохой погоды не бывает.

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Чувствуете, зимой пахнет?
Уже и морозец легкий 
на улице. Правда, снежок нас 
не очень-то балует... И вооб-
ще, чего от этой зимы ждать. 
На этот и другие вопросы 
ответил ведущий специалист 
центра погоды «Фобос» 
Евгений Тишковец. 

Можно сразу успокоиться. Зима будет, 
по крайней мере, обещала нас наве-
стить. 
— Крещенские 
морозы никто не 
отменял, — гово-
рит Евгений. 
Но вот настоящей 
русской зиме мы 
вряд ли сможем 
порадоваться. 
— Температура будет на пять градусов 
выше нормы, — продолжает метео-
ролог. 
Но не стоит расстраиваться. 
— В прошлом году она была на десять 
градусов выше, — напоминает Евгений. 
Так что померзнуть хоть немного, но 
придется. Да и новенький пуховик при-
годится! Правда, резиновые сапоги да-
леко убирать тоже не стоит. 
— Осадков выпадет на 20 процентов 
больше, чем положено, — говорит Евге-

Даже морозы переносятся лег-
ко, если заранее позаботиться 
о теплой одежде

НЕ ЗАБЫВАЙТЕ О ТОМ,
ЧТО У ПРИРОДЫ 
НЕТ ПЛОХОЙ ПОГОДЫ

Работа и образование

Недвижимость

Юридические услуги

Авто, запчасти
транспортные услуги

Частности Реклама

●Квар. переезд. Т. 8 (926) 979-99-15

●Дворники. Т. 8 (903) 508-11-39

●Срочная продажа, аренда квартир на  ва-
ших условиях. Т. 8 (495) 925-75-04

●Московская социальная юридическая
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т. ч. поможем вернуть или расслужебить 
квартиру, выписать из квартиры. Наслед-
ство. Семейные споры. Банкротство физ-
лиц. Т. 8 (499) 409-85-01
●Банкротство физлиц. Т. 8 (960) 845-27-77

Жилищный вопрос 
на первом месте
Какие вопросы волнуют 
жителей Новой Москвы, 
рассказали в центре гос-
услуг «Мои документы» 
в поселении Сосенское. 

Год назад здесь открылся 
центр госуслуг «Мои докумен-
ты». За это время тут успели 
принять уже около 150 тысяч 
обращений от жителей и даже 
подсчитали самые популяр-
ные запросы.
На первом месте оказалась 
услуга регистрации граждан. 
За ней обращались около 
15 тысяч раз. Чуть меньше 
получателей услуг инте-
ресовало предоставление 
информации жилищного 
учета. Число таких запросов 
составило 9,5 тысячи. С не-
большим отрывом замыкает 
тройку лидеров оформление 
социальной карты, которая 
уступила второму месту всего 
лишь 500 обращений. 
Также в топ-5 услуг вошли 
предоставление сведений 
из реестра недвижимости 
и оформление биометриче-
ского загранпаспорта гражда-
нина Российской Федерации.
А всего в районных офисах 
«Мои документы» сегод-
ня можно получить более 
270 различных услуг, из ко-
торых 98% предоставляются 
по экстерриториальному 
принципу.

Алина Зинина
newokruga@vm.ru

Разделяй и улучшай: 
акция по сбору отходов
30 ноября стартовала акция 
по раздельному сбору отхо-
дов (РСО). По девяти округам 
столицы, в число которых 
вошел и Новомосковский 
административный округ, 
24 дня будут курсировать 
специально оборудованные 
мобильные пункты приема 
мусора.

Их остановки запланированы 
в местах с высоким трафиком. 
Работать мобильные пункты 
будут по два часа согласно рас-
писанию, которое можно по-
смотреть на сайте Раздельно.
Москва.
Акция поможет привлечь вни-
мание москвичей к проблемам 
охраны окружающей среды, 
приобщить их к раздельному 
сбору отходов и улучшить эко-
логическую ситуацию в городе. 
Подобные мероприятия про-
водятся ежегодно на протяже-

нии восьми лет. Это дает свои 
результаты. Не так давно жи-
тели нашей страны признали 
столицу городом с лучшей эко-
логией в соответствии с опро-
сом Всероссийского центра из-
учения общественного мнения 
(ВЦИОМ).
Для Москвы этот вопрос очень 
важен. Поэтому в Москве 
с 1 января 2020 года стартовала 
акция по раздельному сбору от-
ходов. По всему городу оборудо-
ваны более 22 тысяч специаль-
ных контейнерных площадок, 
где вывоз отходов производится 
разными мусоровозами в зави-
симости от типа мусора. 
Цифры, которые получили спе-
циалисты с момента старта 
программы, удивляют. Более 
600 тысяч тонн для переработ-
ки удалось собрать за девять 
месяцев. 
Евгения Степаненко

newokruga@vm.ru
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Рекордсменка Книги рекордов 
Гиннесса, женщина с самым 
высоким голосом в мире, опер-
ная певица Светлана Феодулова 
живет у нас, в Новой Москве. 
И 18 декабря в концертном зале 
«Измайлово» она даст новогод-
ний концерт, исполнив песни 
Людмилы Сенчиной и советских 
композиторов. Правда, пока 
рекордов устанавливать не бу-
дет. Как говорит Светлана, это 
будет и без того грандиозный 
концерт. Увидеть его можно 
не только на сцене, но и онлайн.

Светлана, вы заметно отличаетесь 
от других оперных певиц. Хотя бы 
еще и тем, что значитесь в Книге 
рекордов Гиннесса как женщина 
с самым высоким голосом в мире. 
Этому есть научное объяснение?

Конечно! После рекорда мы даже целое 
исследование проводили. Оказалось, что 
мои голосовые связки очень эластичные. 
И когда я пою высоко, они смыкаются 
там, где это невозможно. По крайней 
мере для обычного человека. Говорят, 
что люди с такой особенностью рожда-
ются раз в сто лет. 

ПЕРСОНА

из Большого детского хора имени Вик-
тора Попова (под управлением Георгия 
Журавлева). Когда-то я была его со-
листкой. Незабываемое время! И то, 
что сейчас хор продолжает традиции, 
заложенные Виктором Сергеевичем, 
для меня очень ценно! 

Помните свой первый концерт?
Конечно! Это было на творческом ве-
чере Александры Пахмутовой в зале 
филармонии. Мне нужно было испол-
нить очень сложную песню — «Добрая 
сказка». Чтобы вы понимали, к будуще-
му концерту я ее тоже репетирую и уже 
с трудом припоминаю, как же я могла 
петь ее, будучи маленькой… Ведь там 
нужны такие вокальные наработки! Но 
тогда я просто по-детски боялась вый-
ти на сцену, забыть слова… Тряслась за 
кулисами так, что даже бантики на го-
лове дергались. И если бы не Александр 
Градский, который увидел и подошел, 
чтобы успокоить, не знаю, что было бы.

Что же он вам такого сказал?
«Не бойся. Это очень интересно. Ты по-
играй в это, как в игру. Представь, что 
ты — Золушка, которая попадает на 
бал. А сцена — волшебный мир! Кули-
сы — это черта, переступив которую ты 
должна забыть о волнении. У тебя мама 
в зале? Так спой ей. Понимаешь, зри-
тель не кусается. Он очень ждет тебя. 
Так подари ему эту песню, спой ее с лю-
бовью». Я запомнила эти слова на всю 
жизнь. Честно, я не знала, кто такой 
Александр Борисович. Он был для меня 
таким же солистом концерта. Впрочем, 
как и Александра Пахмутова. Но я дей-
ствительно собралась, вышла, и, когда 
началась песня, волнение вдруг про-
пало. После этого я поняла, что хочу 
стать певицей! Хочу петь для зрителей 
с такой же любовью. А ведь думала, что 
этот концерт будет моим последним. 

Но вы же все-таки решили стать 
оперной певицей...

Да, но это я поняла после встречи 
с Монсеррат Кабалье. И это — еще одна 
история из детства. После того само-
го концерта мы с хором выступали на 
одной сцене с Монсеррат Кабалье. Нас 
было человек десять. И я, так как была 
по росту самая маленькая, выходи-
ла первой и становилась рядом с ней. 
Она казалась мне такой большой, вы-
сокой. У нее было красивое платье, 
блестящее колье. Все сверкало, пере-
ливалось... А какая у нее улыбка! Эта 
женщина так меня очаровала, что по-
сле нашего совместного выступления 
я забыла уйти со сцены. Все похлопали, 
а я осталась, засмотрелась на нее так, 
что даже открыла рот. Просто замерла 
на месте! И когда началась следующая 
песня, Монсеррат Кабалье оказалась 
в небольшом замешательстве. Потому 
что зрители с умилением смотрели на 
меня, на такую незапланированную си-
туацию (позже я это поняла, пересма-
тривая детское видео). И когда она ко 
мне повернулась, до меня дошло: моя 
песня закончилась! Я так испугалась, 
особенно из-за того, что меня сейчас 
заругают, что сразу же побежала за ку-
лисы. Но никто из моих не заметил, что 
я осталась на сцене. 

Удивительные знакомства у вас 
со звездами.

Да, все благодаря хору Виктора Серге-
евича. И знаете, что удивительно, мы 
ведь очень часто выступали с разными 
звездами. Готовились к концертам в со-
седних гримерках с Аллой Пугачевой, 
другими исполнителями. Иногда даже 
в одной. И всегда их воспринимали 
как старших коллег, которые помогут, 
дадут совет. Это было прекрасное ощу-
щение! Надеюсь, что мне удастся пере-
дать его и на предстоящем концерте. 
Все-таки и петь мы будем те произве-
дения, к которым нас приучали в хоре. 
Я, признаться, настолько их люблю 
и настолько к ним привыкла, что не 
слушаю современную музыку. Нет, я не 
хочу сказать о ней что-то плохое. Но вы 
в слушайтесь в слова... А они всегда до-
рогого стоят!

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Вырывал победу зубами 
Минск надолго запомнится тренеру 
по самбо Алексею Алехину из поселе-
ния Вороновское. Ведь здесь он стал 
чемпионом мира среди мастеров 
спорта, доказав самому себе: он мо-
жет бороться с сильнейшими спорт-
сменами и стать среди них лучшим. 

Минск запомнился Алехину еще и стран-
ным затишьем. Ни шума на улицах, ни 
демонстраций, ни ОМОНа. Удивительно, 
но тренер увидел совсем не ту картинку, 
что недавно передавали по телевизору. 
Здесь как будто и не было забастовок, 
проблем, политических переворотов... 
Тишина. И даже как будто никакого ко-
ронавируса не было. Настолько мирно 
Алексея встретила белорусская столица. 
— Даже не думал, что в этом году окажусь 
там, — говорит Алексей. — О чемпиона-
те узнал всего лишь за месяц и начал тре-
нироваться. А еще худеть! Сбросил шесть 
килограммов, чтобы мой вес подходил 
под нужную категорию. 
Выбрал себе и соперника для тренировок 
по силе и статусу: сына, и тоже мастера 
спорта по самбо. Быстро вошел в колею 
и отправился на турнир, оставив болеть 
дома, в Вороновском, любимую жену 
и дочку. 
— Это мое осознанное решение. На со-
ревнованиях ничего не должно отвле-
кать. И знаете, я понял, что правильно 
так считаю, — говорит Алексей. 
Во время турнира он увидел спортсмена, 
который вышел на поединок. 
— Его жена снимала все происходя-
щее на телефон, но у нее так тряслись 
руки. А рядом кричала маленькая дочка, 
изо всех сил болея за папу... Представля-
ете, что они чувствовали? Такие эмоции, 
такие нервы. И... папа проигрывает! 
Объятия, слезы. Именно поэтому я всег-
да езжу на турниры один, — говорит 
 тренер.

Тем более что главное на любых сорев-
нованиях — успокоиться. Заставить по-
верить соперника в то, что ты сильнее. 
А это совсем не просто. 
— В первом поединке с украинцем я во-
обще понял, что проигрываю! Посмотрел 
на табло — 2:0 в его пользу, и был в шоке. 
Как такое получилось, я не мог понять, — 
говорит Алексей. 
Но в один момент он все-таки собрался 
и уложил спортсмена с разгромным сче-
том 7:2. Нужно лишь было немного взять 
себя в руки. 
— Второй поединок был еще тяжелее! 
Мы закончили его со счетом 1:0 в мою 
пользу. Но за все четыре минуты я так 
больше и не смог его побороть. Он был 
как скала! — вспоминает Алексей. 
Это сейчас он говорит обо всем еще доста-
точно спокойно. Но там, в Минске, другие 
спортсмены наблюдали за выступления-
ми Алексея и только могли сказать: «Ну 
и поединки у тебя. Каждый — на зубах!»
Именно так, стараясь порвать соперника 
в клочья, он вырывал победу одну за дру-
гой, потому что очень хотел победить. 
В прошлые годы, к сожалению, у него 
этого не получалось. Уезжал с нескольких 
чемпионатов мира с бронзой. А в 2019-м 
вообще взял обидное четвертое место. 
Поэтому сейчас, находясь в шаге от золо-
та, упускать его очень не хотел.
— Финальный поединок у меня был вече-
ром с украинцем. К тому моменту мы уже 
успели отдохнуть, посмотреть концерт, 
на который приехал Александр Розенба-
ум. А потом снова нужно было настраи-
ваться на борьбу, — говорит Алексей.
И честно, он слабо представлял, как бу-
дет соперничать с тем самым спортсме-
ном. Посмотрев днем, как тот обыграл 
своего соперника, Алексей подумал: 
— Он же порвал его, как газету! И что 
делать? 
Но Алехин выиграл. И во многом потому, 
что морально сломал украинца.
— Он переживал больше меня. Это я по-
нял, когда мы пожали друг другу руки пе-
ред поединком: его ладонь была потной. 
А это зачастую верный признак пора-
жения и неуверенности в себе. Поэтому 
главное в нашем деле — спокойствие! — 
говорит Алексей. 
Кстати, домой чемпион уехал с двумя ме-
далями. Золотой и традиционной брон-
зовой, которую заработал в командном 
зачете. И сделаны они, нет, не из железа. 
Напечатаны на 3D-принтере. Со стороны 
могло показаться, что так организаторы 
сэкономили... Но нет, стоимость таких 
медалей вдвое больше обычных. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Светлана Феодулова (1, 2) при-
выкла удивлять зрителя и ставить 
рекорды на своих концертах. 
Но пока на ее счету только один 
рекорд Гиннесса

А когда вы поняли, что обладаете 
таким уникальным талантом? 

Случайно. Сначала мне друг предложил 
попробовать установить рекорд. Он знал, 
как высоко я умею петь. А потом я поеха-
ла на фестиваль в Италию. И на отчетном 
концерте этого фестиваля я безумно раз-
волновалась. От какого-то испуга поте-
рялась, сбилась со счета и в один момент 
вылетела в четвертые октавы, исполнив 
те самые высокие ноты!

Педагог, наверное, была в шоке.
Она подошла ко мне, сказала, что у меня 
потрясающие голосовые возможности 
и она не представляет, как я все это де-
лаю. И вот тогда я уже от педагога ус-
лышала: «Тебе надо установить рекорд. 
Гиннесса!» После этого поняла: приеду 
в Москву и буду пробовать. И если по-
лучится, у меня будет соответствующая 
«бумажка», что я — единственная в мире.

А как происходит установка рекорда?
Тогда переговоры велись че-
рез Книгу рекордов России, 
которая и фиксировала про-
цесс здесь, в Москве. Но все 
материалы отправляла за гра-
ницу. Там была куча нюансов! 
Проводилась видеосъемка, 
профессиональная аудиоза-
пись с моего микрофона, ко-
торая переводилась в специ-
альный формат. Среди присутствующих 
были профессионалы с именем и стату-
сом, утвержденные организаторами Кни-
ги рекордов Гиннесса. Кроме них были 
еще люди со статусом, но не из музыкаль-
ной сферы, простые зрители. И к каждо-

му человеку были свои требования. Лю-
бая мелочь могла помешать засчитать 
рекорд! Но, к счастью, все получилось.

Долго ваш рекорд подтверждали?
Полгода. Сначала у нас, потом в Гиннес-
са. Можно заплатить за услугу ускоре-
ния, но я просто ждала результата. 

Какие-то поощрения есть у тех, 
кто установил рекорд. Например, 
денежные?

Вовсе нет! Наоборот, ты платишь за про-
цедуру. Конечно, не огромные деньги, 
но все равно. Это сделано специально, 

чтобы заявку в книгу не подавали всякие 
шутники от нечего делать. 

После этого вы решили застрахо-
вать свой голос? Подобно тому, 
как Никас Сафронов страховал 
свои руки.

У нас, по-моему, с ним одна страховая 
компания. Но вообще, я долгое время 
об этом не думала, пока не заболела ан-
гиной. Получилось так, что у меня был 
концерт, и мне пришлось пить сильные 
лекарства, чтобы хоть как-то улучшить 
слизистую. За несколько дней у меня по-
лучилось вернуть голос, потому что петь 
нужно было 40 минут. Никакой речи 
не шло, чтобы отменить выступление. 
За всю карьеру я отменила только одно.

Вы говорили, что совсем скоро, 
18 декабря, у вас наконец-то будет 
концерт после перерыва.

Да, он много значит для меня. Во многом 
потому, что там будут выступать ребята 

Золушка 
современной 
оперы

СУДЬБУ СВЕТЛАНЫ 
ФЕОДУЛОВОЙ ВО МНО
ГОМ РЕШИЛА ПЕВИЦА 
МОНСЕРРАТ КАБАЛЬЕ

1

2

что морально сломал украинц
— Он переживал больше мен
нял, когда мы пожали друг дру
ред поединком: его ладонь бы
А это зачастую верный при
жения и неуверенности в себ
главное в нашем деле — споко
говорит Алексей.
Кстати, домой чемпион уехал 
далями. Золотой и традицион
зовой, которую заработал в
зачете. И сделаны они, нет, не
Напечатаны на 3D-принтере.
могло показаться, что так орг
сэкономили... Но нет, стоим
медалей вдвое больше обычны

Алина Зини
newokruga@v

30 ноября 
2020 года. Во-
роновское. Тренер 
Алексей Алехин 
стал чемпионом 
мира по самбо 
среди мастеров 
спорта в городе 
Минске
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на задания 
прошлого 
номера

КРОССВОРД

СУДОКУ

ЛАБИРИНТ ОТВЕТЫ

Новые округа № 48 (414)

КЕЙВОРД

В каждой строке или столбце простав-
ляются цифры от 1 до 9. Цифра может 
быть записана в ячейку только в том 
случае, если ее нет в горизонталь-
ной и вертикальной линиях, а также 
в малом квадрате 3х3,     и если она 
может быть записана исключительно 
в одну клетку. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. «Разбежавшиеся капли». 9. «Персоналка» без бензина. 11. Где работают деды Морозы из телефильма 
«Чародеи»? 12. С какого города началась театральная карьера актера Олега Янковского? 14. «Держат липы в зеленых лапах птичий ... 
и щебетню». 16. Цветок благородства у китайцев. 17. Какая птица яростно бросается даже на орла, защищая свое гнездо? 19. Хоть 
и воздушный, но не змей. 20. Заготовка для муки. 24. Чем торговал отец Маргарет Тэтчер? 25. Какая колумбийская эстрадная 
дива была помолвлена с сыном бывшего президента Аргентины, снявшегося в ее клипе Underneath Your Clothes? 26. Блокировка 
права доступа на сервер. 28. Дикая рябинка, чьим настоем прежде ополаскивали бочки перед засолкой огурцов. 29. Деньги 
на определенные цели. 34. Какой остров в XIX веке считали уцелевшей частью затонувшего материка Лемурия? 35. Утреннее 
гурманство. 36. Один из наших боксеров, с кем великий Мохаммед Али провел три показательных раунда во время своего визита 
в Москву. 37. Нагрудный знак сотрудника. 43. Стюардесса мужского рода. 44. «Сердце Нормандии». 45. Самый исполняемый 
художник из классического оперного репертуара. 46. Финальный кадр рекламного ролика. 52. Какой области творчества служил 
Эмиль Брагинский? 53. Закидон в легкой атлетике. 54. «Мрачное очарование» революции.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Каким лекарством убили папу римского в романе «Ангелы и демоны» Дэна Брауна? 2. Пение без текста. 3. Киш 
у французов. 4. Квиток из кассы. 6. Ювелирная несушка. 7. На чем летает злая колдунья Бастинда? 8. «Легче тешиться обманом, пока 
покрыта ... туманом». 10. Любимый торт супруги императора Франца Иосифа. 13. Кровавая дуэль двух и более стран. 15. Револьвер 
чекиста. 16. Что упорядочивает диетолог? 18. У какого осетра самый длинный нос? 21. Бани древнеримского звучания. 22. Доспех 
на Алеше Поповиче с васнецовской картины «Богатыри». 23. ... этилена используют для стерилизации. 24. Шура из истории про Остапа 
Бендера. 27. Волчий авторитет. 28. Живописный гений, чьи полотна похищают чаще других. 30. Минорное настроение. 31. Куда 
обычно попадают, промазав, целясь в глаз? 32. Стезя Майи Плисецкой. 33. Где встречаются футбольные команды? 34. Мировой 
судья у англичан. 38. Национальная птаха Соединенных Штатов. 39. Секьюрити баранов. 40. Какой роман Федор Достоевский писал, 
чтобы расплатиться с кредиторами? 41. Европейская столица с Островом Слез и «Плачущим ангелом». 42. Кто стоял за запрещением 
новогодних елок в 1924 году в СССР? 43. Гагаринский космодром. 45. Поводок для авиамодели. 47. Медведь из «Книги джунглей». 
48. Воланд в фильме Юрия Кары. 49. Белорусский бизон. 50. Повязка, чтобы кровь останавливать. 51. Орлиная пища.

Отыщите ответы на наши вопросы. В скобках указано число букв 
в правильном решении. Первое слово мы вам уже подсказали.
1. Школьник с военным уклоном (9). 2. Партийный саммит (6). 3. Какой 
дом смахивает на дворец (7)? 4. Музыкант в авторитете (7). 5. «Банкет» 
по случаю переезда в купленную квартиру (9). 6. Искусство являть 
собою пример (10). 7. Археологические поиски (8). 8. Каким ножом 
орудуют при удалении аппендикса (9)? 9. Специалист управленческого 
звена (8). 10. Кто предлагает студенту тянуть билет (11)? 11. Поле, 
на котором 1 мая 1918 года состоялся первый парад Красной армии (9). 
12. Размазывание себя по тарелкам (11). 13. Сказочный враг королевы 
Мышляндии (9). 14. Адрес бархана (7). 

Одинаковым буквам соответствуют одинаковые числа. Вам дается 
одно слово, которое имеет несколько цифр над каждой буквой. 
Остальные буквы нужно найти. По мере заполнения пробелов 
вы узнаете все новые буквы под цифрами. 

СКАНВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Вермонт. Акула. 
Аттракцион. Кафка. Габсбурги. Мясо. 
Полюс. Тени. Мачо. «Боржоми». 
Дары. Оправа. Михалкова. Ривз. Кола. 
Сброс. Бисквит. Наличие. Ондатра. 
Бангкок. Гепард. Лилия. Колобок. 
Ицеле. Зевс. Ротмистр. Авоська. 
Кантата. Джастин. Кеша. Галич. Руно. 
Сити. Адамс. Амфора. Крик.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Онегин. Бабариха. 
Портос. Ламе. «Боинг». Взор. 
Колыбель. Август. Стейк. Якудза. 
Коса. Битум. Вирус. Судариум. Улица. 
Нато. Мицар. Расход. Гамак. Танк. 
Мангуст. Мода. Лазер. Ваза. Обыск. 
Блок. Кварк. Чапек. Гюго. Лес. Ленин. 
Жара. Перо. Ветка. Балда. «Рено». 
Иезуит. Казна.

КРОССВОРД 
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Творог. 
9. Алкоголик. 11. Валтасар. 
12. Арбатов. 14. Кабул. 16. Хаки. 
17. Вениз. 19. Салат. 20. Касса. 
24. Бабкина. 25. Алтарь. 26. Щен. 
28. Десна. 29. Балетмейстер. 
34. Кавалькада. 35. Мичиган. 
36. Гибискус. 37. Боливар. 
43. Галапагосские. 44. Агат. 
45. Табуретовка. 46. Мортон. 
52. Сосуществование. 53. Ринг. 
54. Планировка.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Кларнет. 
2. Ботаник. 3. Колок. 4. Див. 6. Вето. 
7. Раскат. 8. Гарнир. 10. Казус. 
13. Вакса. 15. Ладан. 16. Хайклер. 
18. Затрата. 21. Юнона. 22. Барби. 
23. Сталь. 24. Бесславие. 27. Веган. 
28. Дельфин. 30. Банка. 31. Гаусс. 
32. Бизон. 33. Силикат. 34. Катамаран. 
38. Батут. 39. Борей. 40. Астор. 
41. Вилка. 42. Вахмистр. 43. Гаррисон. 
45. Толща. 47. Осел. 48. Иван. 
49. Двор. 50. Гнев. 51. Вега.

ЛАБИРИНТ 
1. Полоний. 2. Резолюция. 3. Куранты. 
4. Перестройка. 5. Постамент. 
6. Шапокляк. 7. Сенбернар. 
8. Спартакиада. 9. Финансист. 
10. Хакерство. 11. Логопедия. 
12. Мультфильм. 13. Подстаканник. 

КЕЙВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Спираль. Сглаз. 
Любезник. Бенефис. Стрела. Пикет. 
Член. Сантиметр. Сень. Конкурент. 
Коблер. Престиж. Олень.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Очистка. Игрек. 
Пейнтбол. Вазелин. Керн. Литератор. 
Плюс. Штукарь. Реестр. Юморист. 
Лангет. Станция. Оклад.

СУДОКУ
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Овнов ждет неделя перемен. Те, кто 
давно к этому стремился, могут устроить 
свою личную жизнь. Перемены на рабо-
те могут заставить волноваться, но все 
наладится. Успешный день — вторник.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
Всю неделю Львам будет сопутствовать 
удача как в работе, так и в достижении 
целей в других сферах. Возможен рост 
доходов или получение подарка. Удач-
ные дни — пятница и суббота.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Стрельцам будет трудно концентриро-
ваться на сложных задачах. Не плани-
руйте важных дел, больше отдыхайте.
Удачные дни — вторник и пятница.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Неделя обещает Тельцам успех в работе, 
пополнение бюджета и интересные зна-
комства. Найдите возможность порадо-
вать себя приятной покупкой. Благопри-
ятные дни — вторник и среда.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Девам, которых давно что-то не устраи-
вало в жизни, пора отважиться на пере-
мены и решительные действия. Благо-
приятные дни — понедельник и среда.

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Козероги будут черпать вдохновение 
в работе и в хобби. В этот период удастся 
реализовать много интересных задач 
и поправить свое материальное положе-
ние. Удачные дни — четверг и пятница.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Близнецам в эти дни стоит сузить круг 
общения, снизить нагрузки и больше 
времени посвящать спокойному отдыху. 
Лучший день — воскресенье.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
Весов ждет успех как в делах, так и на лич-
ном фронте. Появится возможность под-
тянуть ту сферу, где наблюдается наруше-
ние баланса. Удачное время для поездок. 
Лучшие дни — среда и пятница.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Эта неделя — не время для больших 
свершений и трудовых подвигов. Водо-
леям сейчас стоит проводить больше вре-
мени в приятной обстановке и душевной 
компании. Лучший день — суббота.

РАК / 22.06–22.07 /
Очень продуктивная неделя. Раки смогут 
переделать больше, чем планировали, 
достичь поставленной цели и совершить 
выгодные покупки. Благоприятные 
дни — вторник и четверг.

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
Скорпионы получат шанс выйти на новый 
уровень доходов, закрыть долги, если они 
были, и создать новые финансовые цели. 
Выходные проведите в кругу близких. 
Лучший день — воскресенье.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Время строить планы и менять цели. 
Некоторым из Рыб удастся повысить 
доходы. Удачный период для свиданий. 
Лучшие дни — среда и четверг.

в Стрельце до 22 декабря, 
затем в Козероге

убывает, в Деве до 9 декабря, в Весах до 11 декабря, 
в Скорпионе до 13-го, далее в Стрельце

новолуние 
14 декабря, 19:16

стоп-кадр
Стоило выпасть первому снегу, 
как городские парки, дворики, 
улицы «заселили» снеговики 
всех мастей. Обычные, с ручка-
ми-веточками и носами, для ак-
туальности прикрытыми маской, 
и вполне «дизайнерские»: 
искусно вылепленные медве-
жата и свинки, словно живые 
кошки и собаки, праздничные 
Деды Морозы и Снегурочки... 
А в Московском появился вот 
такой забавный заяц-древолаз. 
Что ни говори, а соскучились 
мы по зиме. По простым детским 
развлечениям, когда можно 
беспечно смеяться и творить, 
не думая о проблемах. Жаль, 
быстро растаяла эта красота.

Курица с овощами 
в духовке

Ингредиенты: курица 1,5–2 кг, 
картофель 400 г, куркума и сухая 
паприка по 2 ч. л., чеснок, соль

Курочку тщательно помой-
те и удалите все волоски, 
которые могли на ней 
остаться (1). Теперь самое 
странное действие: возь-
мите зубочистки и втыкай-
те их в тушку. Должно хва-
тить штук 50 (2). Теперь 
курицу опускаем в воду 
и добавляем 3–4 ложки 
соли. Курица должна 
провести в этой «ванне» 
примерно 3 часа. Потом 
вытаскиваем ее, удаляем 
все зубочистки. Нарезаем 
картофель на кубики (3). 
В форму кладем карто-
фель, на него — курицу 
и обмазываем ее специями 
и чесноком (4). Выпекаем 
час-полтора.

Подготовил Валентин Звегинцев 
newokruga@vm.ru
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